

RECOMMANDATION

9



INFORMER LES MINORITÉS VISIBLES SUR LE PROCESSUS ÉLECTORAL

Manque d'information: Peu de membres des minorités visibles participent à la vie politique canadienne. Cela tient, chez certains, à une mauvaise connaissance des plates-formes politiques des partis et du processus électoral, et chez d'autres, à des expériences antérieures désastreuses dans leur pays d'origine qui les retiennent de participer à la vie politique canadienne.

Améliorations: Plusieurs témoins ont proposé des façons d'améliorer la participation des membres des minorités visibles au processus électoral. Tous les gouvernements et les directeurs généraux des élections devraient s'efforcer de mieux les informer, par exemple sur les exigences à respecter, l'inscription des électeurs, le vote, l'emplacement des bureaux de scrutin et d'autres questions. Les directeurs généraux des élections devraient diffuser, à l'intention des membres des minorités visibles, davantage d'information sur le processus électoral. Des brochures d'information multilingues sur les partis politiques et leurs plates-formes électorales, réalisées en Australie et en Suède ont été citées en exemple au Comité. On pourrait se servir d'une méthode analogue pour renseigner sur le processus électoral les Néo-Canadiens appartenant à une minorité visible. De plus, la presse ethnique pourrait jouer un rôle important en renseignant ses lecteurs et en les incitant à voter.

RECOMMANDATION:

Tous les directeurs généraux des élections et les gouvernements devraient fournir davantage de renseignements sur le processus électoral.

RECOMMANDATION

10



INCITER À UNE PLUS GRANDE PARTICIPATION AUX ACTIVITÉS DES DIVERS PARTIS POLITIQUES

Meilleure participation: Selon nous, on ne fait pas assez d'efforts pour encourager la participation des Noirs et les convaincre qu'ils peuvent effectivement se faire une place dans tous les secteurs politiques — municipal, provincial ou fédéral. (Jamaican Canadian Association.)

Le Comité reconnaît le bien-fondé de cette déclaration. Néanmoins, de nombreux députés ont beaucoup de commettants appartenant aux minorités visibles, et tous ont essayé, avec un succès relatif, de stimuler leur participation à la vie politique. Ce problème pourrait pourtant être facile à résoudre puisque, d'un côté, certains membres des minorités visibles veulent participer et que, de l'autre, les partis politiques souhaitent leur participation.

Parmi les raisons invoquées pour expliquer les faibles niveaux de participation figurent les frais élevés et les manoeuvres d'exclusion de cliques agissant au sein de l'organisation des partis. La situation s'explique peut-être aussi par le fait que beaucoup s'imaginent, à tort, que la plupart des candidats sont choisis en raison de leur notoriété dans un autre domaine; en effet, lorsque des personnalités con-